





La cuestión del pan

El consumidor, entregado a la codicia de los tahoneros.

Los periodistas interrogaron ayer tarde al Sr. Sánchez Guerra acerca del estado en que se encuentra el grave problema del encarecimiento del pan.

Dijo el señor ministro de la Gobernación que había dejado este pleito en manos del alcalde, Sr. Prado y Palacio, en el cual confía, así como también en la Comisión nombrada para entender en el asunto.

Y el señor alcalde, inhibiéndose también de este asunto, ha dicho lo siguiente:

—Desgraciadamente, es un hecho lo de la subida de precio; pero como es objeto esta cuestión del estudio que realiza la Comisión nombrada, sería un inconveniente que yo interviniera en este estado de cosas.

Por su parte, las mujeres de la Casa del Pueblo, que se dedicaban a la depuradora tarea de denunciar a los tahoneros ladrones, ya no la efectúan por haber comprendido que su labor es completamente infructuosa.

¿Para qué vamos a abandonar nuestros quehaceres, perder el dinero que nos cuesta el pan que adquirimos y el tiempo que dedicamos a esta tarea? Los tahoneros son, efectivamente, condenados en los Juzgados municipales; pero no pagan las multas. Veá usted por qué no «denunciamos» más.

Es decir, que se ha concedido carta blanca a los tahoneros para que exploten al vecindario, no obstante lo cual continúan disfrutando las ventajas de sus cargos las autoridades, que tienen por misión única el velar por los intereses de ese mismo vecindario a quien se deja a merced de sus explotadores.

El Consejo de Estado

En la reunión del Pleno de este Alto Cuerpo, celebrada hoy, se ha tratado de los asuntos siguientes:

Suspensión del párrafo 3.º del art. 67 de la ley de Administración y Contabilidad, para adquirir material de guerra mientras dure el actual conflicto europeo.

Crédito de un millón de pesetas a Gobernación para mejora de la red telegráfica y telefónica del Estado.

Contratación del suministro de papel continuo para la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre.

Crédito de 5.471 pesetas a Gobernación para pago de atrasos del servicio de Teléfonos en Barcelona; y

Suplemento de crédito de 707.724,63 pesetas a Marina para gastos de carena y reparación de los buques de la escuadra.

NOTAS POLÍTICAS

LO QUE DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato despachó a la hora de costumbre con S. M. el Rey.

Llevó a la firma regida el decreto ascendiendo a vicealmirante, en vacante reglamentaria, al ministro de Marina, a quien visitó después de salir de Palacio, haciéndole entrega del expresado decreto.

Informó al Rey el presidente del Consejo de la marcha de todos los asuntos de orden interior, así como también de las noticias que tenía del interior.

De Marruecos, los telegramas recibidos no acusan novedad.

Confirmando el Sr. Dato a los periodistas que la Reina Victoria saldrá para Madrid el domingo, y que al día siguiente emprenderá el regreso también el ministro de Estado.

El Rey visitó el lunes a la Exposición de arte y efectos del monumento a Cervantes.

Negó el Sr. Dato que haya hecho el Gobierno francés ninguna clase de indicaciones relacionadas con el ex Sultán Muley Hafid, y dijo que el viaje de éste a diferentes localidades obedece a su deseo de conocerlas más despacio.

Con motivo de ocuparse de una comunicación que se atribuye al gobernador de Sevilla, Sr. Gómez Núñez, hizo cumplidos elogios de este funcionario.

Está acordado que la fecha de proclamación de candidatos para las próximas elecciones municipales sea el 7 de Noviembre próximo, y el domingo siguiente la elección.

Ha regresado a esta corte el subsecretario de la Presidencia, señor marqués de Santa Cruz.

La recaudación en Hacienda durante el mes último ha ofrecido, con relación a la obtenida en igual mes del año anterior, una baja de pesetas 2.374.247, de la cual corresponde a Aduanas 1.928.564.

DE PALACIO

S. M. el Rey, con el cond. de la Unión, pasó en automóvil ayer tarde por la Casa de Campo.

El Sr. Dato hizo su acostumbrada visita a S. M. el Rey.

Han tenido audiencia con el Monarca el general Izquierdo con sus dos hijos, comandante y teniente de Infantería; el comandante Patxot, jefe del tabor de Tánger, y el señor Pozzi, representante de la Compañía naviera Pinillos.

S. M. la Reina doña Victoria saldrá de San Sebastián el domingo, por la noche, para llegar el lunes por la mañana a Madrid.

El próximo día 4 regresará de La Granja S. A. R. la infanta doña Isabel.

Los jefes y oficiales de Alabarderos que regresaron ayer del Real Sitio de San Ildefonso han acudido hoy a cumplimentar al Monarca, presididos por el coronel Sr. Montero.

El servicio militar

Prórroga para el pago de cuotas.

Cumpliendo el acuerdo del Consejo de ministros, por Real orden del Ministerio de la Guerra, que publica la Gaceta, se ha concedido prórroga hasta el 1.º de Noviembre próximo, para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo XX de la vigente ley de Reclutamiento, los reclutas del reemplazo del corriente año, los procedentes de revisión de 1912, 1913 y 1914, declarados útiles en el actual, y los de dichos años a quienes se les termine la prórroga de ingreso en filas. Podrán optar también en el mismo plazo para acogerse a la cuota de 2.000 pesetas que señala el art. 268, los que disfruten de la de 1.000, que determina el 267, cuantos individuos de los citados reemplazos lo deseen, cualquiera que sea su situación, y observándose para obtener los expresados beneficios las prescripciones del 278 de la referida ley.

Bolsa de Madrid

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Día 29, Día 30. Lists various securities like 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 exterior, 5 por 100 amortizable, etc.

Argentina (cinco kilos), costa del Sur y Tierra del Fuego, cuatro peetas; todas las demás localidades, 3,50 pesetas (tres kilos), 4,25 pesetas; Chile (cinco kilos), 3,75 pesetas; Paraguay (tres kilos), 3,75 pesetas, y Perú (cinco kilos), cinco peetas.

Información de Guerra

Cruces. Se concede la de primera clase del Mérito Militar, con pasador del profesorado, al capitán de Caballería D. Santiago Esteban Valentín. Retiros. Se concede el abono de tiempo para efectos de retiro al capitán de Caballería D. Ernesto Gómez García.

En el Africa española

Según comunica desde Tetuán el general en jefe, ha sido ocupada por el general Villalba, en Larache, la posición de Inegarg.

Advertisement for 'Para todos nuestros lectores' featuring 'CUPON REGALO' and 'DIOS CUPONES' from 'Diario de la Marina'.

Teatro del Vodevil

El vodevil de gran espectáculo Los calzones de Bandilac, original de los señores Gabas y Cea, continúa obteniendo todas las noches un éxito franco de risa. Sus atrevidas y cómicas situaciones y su chispeante diálogo atraen un numeroso público que ovaciona a las hermosas y notables actrices Paquita Calvo, Inés García, Parcela, Benito, Blanc, Ortega y González.

Advertisement for 'Veronés -- Fotógrafo' by San Bernardo, 52.-Madrid, offering artistic portraits for 3 pesetas.

Espectáculos para hoy

PRINCESA. — A las 9 3/4, El intérprete de Hamlet. APOLO. — A las 6, La Venus de piedra. A las 7 1/4, Moinos de viento. A las 10 1/4, El chico de las Peñuelas o No hay mal como el de la envidia. A las 11 3/4, Las castañuelas. CÓMICO. — A las 10 1/4 (doble), Ideal Recuerdo, Isidrin o Las cuarenta y nueve provincias y El chico de la portera. ESLAVA. — A las 6 1/2, Invitación al vals. A las 10 1/2, Sybill. VODEVIL (antes Salón Regio). — A las 6 1/2 El día y la noche. A las 10 1/2, Los calzones de Bandilac. NOVEDADES. — A las 6, La suerte perra. A las 7 1/4, Las musas latinas. A las 9 1/4, El general Castañón. A las 10 1/4, Mollinos de viento. A las 11 3/4, Los maritimes. PRICE. — A las 6, El vencedor de Fántomas. A las 9 3/4, Magdalena, La mujer adúltera. MARTIN. — A las 6, La diadema de la Princesa. A las diez, Sherlock Holmes. CINEMA X. — Gran sección continua de éxitos grandiosos. BENAVENTE. — De 5 a 12 1/2, sección continua de cinematógrafo. ROYALTY. — (Génova, 6.) — Salón artístico cinematográfico. Películas exclusivas. — Estrenos todos los días. Butacas 40 y 50 céntimos. NIAGARA (cinematógrafo, paseo de San Vicente, 14.) — Películas sensacionales de actualidad. — Sección sin descanso, de seis a doce y media. GRAN TEATRO. — Palacio del cine: su programa. — Gran sección de cinco y media a una. Éxitos verdaderamente palcos, 4 pesetas; butacas, 0,50, general, 0,15. EDEN-CONCERT. — Secciones de variedades. De 7 1/2 a 12 de la madrugada. — Grandes éxitos. PALACIO DE PROYECCIONES. — Sección continua de cinematógrafo con cuantas novedades se vean. Variación diaria estrenos sensacionales lunes y jueves.

PAGINAS LITERARIAS

LA RUTINA SIN CEREBRO

a quedar en un sitio donde el aire es siempre seco y caliente. Por consiguiente, la almohadilla se encoge y se reseca hasta quedar dura como un hueso y de una cuarta parte de su necesario espesor. Entonces, el muelle empuja la armadura tan lejos de los polos del electroimán, que la corriente no tiene bastante fuerza para atraerla. Cuando esto sucede, el aparato se declara en huelga. Era evidente que lo que había que hacer para remediar ese defecto, era sencillamente sustituir el cuero por un pedazo de asbestos. Ya sabes que el asbestos o amianto no lo altera ni el calor ni la sequedad. —Pero ¿cómo descubriste todo esto?—exclamó Danforth con admiración. —Muy fácilmente—replicó Campbell—. Una rá-

pida ojeada me hizo ver en qué principios se funda el aparato. No había más que tres piezas susceptibles de desajuste: los termostatos, el electroimán y las baterías. Antes de bajar, vi que el termostato de esta habitación estaba en buen estado. Había hecho su oficio cerrando el circuito. Otra rápida inspección me hizo ver que las baterías eran casi nuevas y estaban llenas de líquido. Por consiguiente, el defecto debía estar en el electroimán. Con suficiente energía eléctrica un electroimán siempre atrae su armadura, a no ser que el muelle sea demasiado fuerte, o que la armadura esté demasiado lejos. No podía el muelle ser demasiado fuerte, puesto que era el mismo cuando el aparato funcionaba. Por consiguiente, la armadura debía estar demasiado lejos. ¿Y por qué lo estaba? Una inspección de diez segundos me bastó para descubrir el defecto. Y no tardé más que un minuto en cortar un pedazo de asbestos de la empacquetadura de los tubos y pegarlo al tope de cuero. —Lo que no comprendo—dijo Danforth, después de estar pensando un rato—, es cómo Jones, y el electricista, y el perito del fabricante, logran hacer funcionar el aparato y, sin embargo, ninguno de ellos supo evitar que volviera a descomponerse. —Es o es fácil de explicar—repuso Campbell—. Cada uno de ellos hizo lo que había aprendido a

hacer sin averiguar por qué. Cuando desmontaron el electroimán, el pedazo de cuero, demasiado seco para quedar retenido en su marco, se cayó. Y cada uno de ellos puso un nuevo trozo de cuero. También hizo cada uno algunas operaciones rutinarias que esa clase de hombres hacen en los aparatos eléctricos que se descomponen. Así es que, cuando todo andaba bien, ninguno de ellos tenía la menor idea, en primer lugar de la causa de la interrupción, y después, de cuál de las cosas que había hecho la había remediado. —Quisiera—dice Sheldon por vía de comentario—que cada uno de mis lectores volviese a leer esta historia de los contratiempos de Danforth, con mucha atención. Vale la pena de estudiarla. Sacará provecho el que reflexione mucho sobre ese caso. Entraña tantas, tan profundas y tan importantes verdades, que podría llenar muchas páginas para exponerlas. Pero tal vez sea más provechoso a mis lectores deducir las por sí mismos. Para ayudarles en la tarea voy a indicar unas cuantas.

Ante todo, nótese la diferencia que hay entre el trabajo manual y el trabajo mental. Jones, ya lo he dicho, era un operario habilidoso. Sabía hacer buen uso de sus manos. Tenía destreza en la manipulación de las herramientas. Probablemente era fuerte y dispuesto para el trabajo. No obstante, empleó tres días, es decir, veinticuatro horas, para hacer lo que hizo Campbell en diez minutos. Y no lo hizo bien. Trabajó a lo que saliere, o como se dice: a ojo de buen cubero. Si de momento hizo lucir el aparato, fué por pura casualidad. Ni siquiera pudo adivinar por qué lo hizo. Este mundo está lleno de Joneses. Los hay en todas las profesiones y todos los oficios, tropezamos con ellos a cada paso; hombres que no piensan; que ni siquiera adivinan; que cometen equivocaciones sin darse cuenta. Trabajan duro, muy duro. Son hábiles, dispuestos, fuertes. Si aciertan, es por casualidad. Si fracasan, lo achacan a su mala suerte. Y ahora surge la gastada controversia entre la teoría y la práctica. El electricista era un hombre «práctico». Campbell era un «teórico» puro y neto. (Continuará.)

